

La UCO se blindada ante una ofensiva

Los 700 agentes de la unidad de élite de la Guardia Civil intentan abstraerse del «ruido» por el presunto acoso del PSOE y pese a la frialdad con Interior

MELCHOR SÁIZ-PARDO

MADRID. En la sede de la Unidad Central Operativa (UCO), en los alrededores del aeropuerto de Barajas, no hacía falta que unos audios de la ex alto cargo socialista y supuesta 'fontanera' de Ferraz, Leire Díez, les pusieran sobre aviso de que su trabajo está levantando ampollas en el PSOE. Los toques se vienen sucediendo desde que en febrero del año pasado este departamento hiciera estallar el 'caso Koldo', ahora ya 'caso Ábalos'. Ese «ruido» —cuentan desde el cuartel general de la UCO— se amplificó todavía más a raíz de que en los meses inmediatamente siguientes tres jueces —Juan Carlos Peinado ('caso Begoña Gómez'), Beatriz Biedma ('caso David Sánchez') y Ángel Hurtado (imputación del fiscal general)— encomendaran 'motu proprio' y en exclusiva al cuerpo de élite las investigaciones más delicadas para el Gobierno tras las denuncias iniciales de acusaciones populares.

Pero la situación en los últimos días es ya un «verdadero lodazal», constata un veterano mando ligado a los orígenes de la UCO allá por 1989. La actual tormenta perfecta tiene cuatro frentes, coinciden todos los que estos días han pasado por las dependencias de Barajas. El primero es la publicación de los audios de Leire Díez intentando obtener «información sensible» para tratar de acabar con uno de los actuales pilares de la UCO, el teniente coronel Antonio Balas, jefe de Departamento de Delincuencia Económica y Anticorrupción, la sección más compleja de las cinco que componen la UCO (junto a Apoyo Técnico, Patrimonio, Narcotráfico y Cibercrimen). Este departamento es el que está a cargo de los cuatro casos que tanto incomodan ahora al Gobierno y al PSOE.

El segundo frente, en el que están participando «importantes altavoces» muy cercanos al Ejecutivo, es el de «intentar hacer creer» que existe lo que algunos medios están denominado «la UCO patriótica», una suerte de camarilla parapolicial en esta unidad para tratar de acabar con la presidencia de Pedro Sánchez. El ariete de esta ofensiva son los audios, incorporados a una investigación interna, de Juan Vicente Bonilla, excapitán de fuentes de

Cazadores y objetivos de la supuesta 'fontanería' de Ferraz

- 3 objetivos de los fontaneros
- 4 participantes en la videoconferencia
- Entorno del caso

José Antonio Choclán Abogado

Es el abogado de Víctor de Aldama y también, por el momento, de Alejandro Hamlyn, aunque el empresario vasco, en la videoconferencia desde Dubái, expresó sus dudas sobre si seguir con él. Díez aseguró en esa conversación que este letrado podría filtrar datos sensibles. «Cualquier información que le des a Choclán llegará al otro lado en 30 segundos», llegó a afirmar.

Víctor de Aldama Empresario

El presunto cabecilla de la trama corrupta que salpica al PSOE y por la que ha acabado imputado ante el Supremo el exministro Ábalos, ya había revelado, antes de la aparición de los audios, con nombres y apellidos quiénes integraban la supuesta trama de 'fontanería' de Ferraz. Su sombra planea sobre todo este asunto de las filtraciones.

Santos Cerdán Secretario de Organización del PSOE

El número tres de los socialistas, señalado por Víctor de Aldama como receptor de comisiones por adjudicación de obras, es situado por el seguidor en la cúspide de esta supuesta operación de 'fontanería' de Ferraz. De Aldama aseguró esta semana que Leire Díez «es de máxima confianza de Santos Cerdán y la utilizan para todo tipo de extorsiones».

la UCO, con uno de sus confidentes. Bonilla, que desde que en 2023 dejó la Guardia Civil trabaja para el Gobierno madrileño de Isabel Díaz Ayuso, está en el origen del 'caso Ábalos': fue el primero en apuntar a las actividades sospechosas de Koldo García gracias a revelaciones de uno de sus soplonos.

Bonilla, que ha emergido, junto a Balas, como uno de los objetivos de la presunta 'fontanera' de Ferraz, se expresa en sus waps con los confidentes en «tono despectivo» contra el Gobierno, llegan a admitir algunos agentes de la UCO, que lo enmarcan, no obstante, en la singular relación entre un agente y un confidente

con el que intenta congraciarse. Pero que en ningún momento ponen en duda la limpieza y, sobre todo, las «pruebas» —rebaten estas fuentes— de la investigación por la que ha acabado imputado en el Tribunal Supremo el exministro José Luis Ábalos, quien fuera mano derecha de Sánchez en el PSOE y en el Gobierno. «Hablar

de la UCO patriótica es tanto como hablar de 'la camorra' de la Guardia Civil como hace Leire Díez», compara uno de los mandos del instituto armado.

El tercer frente es el famoso informe que el instructor en el Supremo del 'caso Ábalos', Leopoldo Puente, encargó a la UCO sobre los datos que pudieran vin-

José Grinda Fiscal

Leire Díez habría ofrecido a varios medios un vídeo de carácter sexual de este fiscal anticorrupción, muy cuestionado por el entorno del PSOE, pero sobre todo por Junts, ya que llevó la denominada causa del 3%.

Jacobo Teijelo Abogado

Víctor de Aldama también sitúa a este abogado en la 'fontanería' de Ferraz. La videoconferencia con Alejandro Hamlyn se grabó en su despacho, pero el letrado niega cualquier relación con el PSOE. Durante ese encuentro, Leire Díez propuso a Hamlyn que dejara a su abogado, José Antonio Choclán, también defensor de De Aldama, para encomendar su defensa a Teijelo.

Alejandro Hamlyn Empresario

Detenido en 2019 en la 'operación Drake' contra el fraude en los hidrocarburos que dirigía el ahora teniente coronel de la UCO Antonio Balas, su 'bestia negra'. Residente desde marzo en Dubái, esta semana no se presentó al juicio en el que la Fiscalía le reclama más de 60 años de cárcel. Ofreció información sobre Balas a Díez.

